



Morena pide a PT y Verde “esfuerzo de consenso” para la reforma electoral

Destaca bancada guinda en San Lázaro la relación armónica con sus aliados

FERNANDO CAMACHO
Y ENRIQUE MÉNDEZ

A la coalición mayoritaria “lo que más le conviene” es mantener la unidad y que los tres partidos hagan “un esfuerzo de consenso” en la reforma electoral, “para no alterar una relación que ha sido armónica, con algunas excepciones”, señaló el grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados.

No obstante, admitió que aunque existe un pacto entre las dirigencias de los partidos de la coalición para mantenerse juntos rumbo a los procesos electorales de 2027 y 2030, la discusión sobre si el PT y el PVEM apoyarán o no la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum es un tema aparte.

“Lo que conviene a Morena, pero en general al movimiento (de la 4T), es estar unidos en un momento de coyuntura y de dificultad interna-

cional, en el que es una necesidad impostergable estar juntos”, subrayó el coordinador de los diputados, **Ricardo Monreal Ávila**, en conferencia de prensa.

En un entorno donde dirigentes y legisladores petistas y verdes han manifestado de diversas maneras su escepticismo ante la reforma electoral, consideró, “bien vale la pena hacer un esfuerzo de consenso con ellos dos”, pues aunque son aliados que “han tomado decisiones al margen de la coalición, se respecta y es parte del mismo ejercicio democrático”.

El ex gobernador de Zacatecas insistió en que los coordinadores de las bancadas mayoritarias en las dos cámaras no han sido convocados a las mesas de negociación entre las dirigencias de los tres partidos de la alianza y la Secretaría de Gobernación, pero dijo “intuir que hay acercamientos” entre las partes.

Pese a las diferencias entre los

aliados y a que el “acto de unidad” del miércoles no incluyó un compromiso explícito de apoyar la enmienda que propondrá Sheinbaum al Congreso, Monreal consideró que el acuerdo suscrito “es una buena noticia, porque la unidad es clave” y se “atajan versiones de fractura”.

En ese mismo tono, el legislador dijo desconocer si el producto de las negociaciones con PT y PVEM derivará en una reforma “descafeinada”, y señaló que entre los temas que se estarían discutiendo con Gobernación están la eventual desaparición de la lista nacional en el Senado y la permanencia de los diputados plurinominales, pero con la obligación de que todos ellos hagan campaña y busquen el voto popular.

Además de dichos puntos, también se estaría debatiendo sobre la posible reducción del presupuesto de los organismos electorales y los partidos políticos, y la posible extinción de los institutos locales que organizan los comicios y de los tribunales estatales, pero los únicos que lo saben a ciencia cierta, apuntó, son los dirigentes de los tres partidos.